

ÍNDICE

Sr. Arzobispo

I. Escritos dominicales

- 2 de febrero: Manos Unidas, una llamada a vivir sirviendo con corazón.. 17
- 9 de febrero: Escuela Diocesana de Oración: aprender a orar, orando.. 18
- 16 de febrero: Una apuesta por el futuro: nuevas instalaciones de Radiotelevisión Diocesana..... 20
- 23 de febrero: ¿Para quién soy? Un congreso vocacional profético..... 21

II. Otros escritos

- Palabras en la inauguración de los nuevos estudios de Radiotelevisión Diocesana..... 23

Secretaría general

I. Decretos:

A) Aprobación de Estatutos:

- Cofradía de «Cristo Resucitado» de Talavera de la Reina..... 27

B) Otros decretos:

- Convocatoria a las Sagradas Órdenes..... 28
- Autorización para sede y trabajo apostólico de la ONGD Misión América. 29
- Sobre la solemnidad de San José, esposo de la Virgen María..... 29

II. Nombramientos..... 30

Año CLXXIX - Núm. 2

Febrero 2025

ARZOBISPADO DE TOLEDO

BOLETÍN OFICIAL

Dirección y Administración: Arco de Palacio, 3. Teléfono 925 224100

Depósito legal TO. 3 - 1958

SR. ARZOBISPO

I. ESCRITOS DOMINICALES

MANOS UNIDAS: UNA LLAMADA A VIVIR SIRVIENDO CON CORAZÓN

Escrito dominical, el 2 de febrero

Manos Unidas es una realidad que siempre tiene en cuenta a cada persona, a cada rostro, a cada corazón. Esto ha sido así desde que nació, como una campaña contra el hambre, con la convicción, como dice el papa Francisco, de que otro mundo es posible y que hay que ponerse manos a la obra. Desde la intuición totalmente evangélica, que tuvieron aquellas mujeres de Acción Católica, hasta el día de hoy, su presencia y su labor, justa y necesaria, nos llama a ser generosos, colaborando para llegar a más lugares y que esta labor con corazón, se extienda y llegue a los más necesitados. Este año, con motivo de su nueva campaña que tiene como lema «Compartir es nuestra mayor riqueza», el Día del Ayuno Voluntario, se celebrará el próximo viernes 7 de febrero.

Tres son las llamadas que a través de la campaña de Manos Unidas llegan durante todo el año a poner los ojos y el corazón en una tierra sin corazón y sin querer mirar a las necesidades de un mundo que agoniza de hambre de comida y sed agua, de educación, de esperanza, de un Dios misericordioso que cuida de sus hijos en este valle de lágrimas y que necesita nuestras manos, nuestras manos unidas para la solidaridad.

1. Sensibilización. Manos Unidas pretende «sensibilizar a la comunidad cristiana e invitar a compartir vida, experiencia y bienes, con los hermanos más necesitados, colaborando para hacer realidad el sueño de Dios: que todos tengamos una vida digna» (Campaña 2025). Por eso nos invita a mirar al mundo con ojos de esperanza. Entre todos es posible erradicar tantas injusticias que

son fruto del pecado del hombre. La sensibilización es muy necesaria para que no miremos a otro lado. Para no instalarse en la queja y el lamento estéril. Necesitamos ponernos manos a la obra para una conciencia de los grandes problemas que aquejan a una humanidad sin corazón. Sabemos que el proyecto del Corazón de Jesús es que hay que construir la civilización del Amor.

2. Convertirse. Manos Unidas ofrece «recursos para un proceso de conversión que ayude al compromiso con una economía centrada en la persona y el bien común, que comparta la prosperidad frente a una economía que mata y que alimenta el hambre y la desigualdad». La conversión es cambio de corazón de mentalidad y tiene mucho que ver con mirar con ojos nuevos, con ojos de misericordia. La conversión pasa por el bolsillo. La campaña de Manos Unidas es una apuesta por tocar el corazón para que llegue al bolsillo y compartamos proyectos necesarias, limpios, donde los beneficiados son los que viven en las periferias, en la intemperie. En mis viajes por distintos países, el último a Marruecos, he comprobado los proyectos que hablan del buen hacer de Manos Unidas, de su labor sin mirar mas que a tantos rostros humanos sin esperanza y que viven en cotas de pobreza y miseria. Todo lo recaudado llega..Todo llega a sus destinatarios.Se hace el bien, bien hecho.

3. Esperanza. Manos Unidas se convierte en peregrina de esperanza por los caminos de la vida y del planeta tierra. Como repitió el Concilio Vaticano II todo lo humano interesa y es motivo de llevar esperanza a los discípulos de Jesús. No nos quedemos en lamentos que no conducen a nada. Vivamos con esperanza, haciendo de cada proyecto una gota en el océano, pero una gota de esperanza para transformar este mundo según el Corazón de Jesús.

En cierta ocasión preguntaron a la Madre Teresa de Calcuta cuál era su labor... Ella respondió que es como una gota en el océano, pero acaso el océano no esta hecho de muchas gotas. Manos Unidas son muchas gotas en el océano de tantas necesidades materiales y espirituales. Manos Unidas se convierte en un servicio de esperanza a tantos gritos de necesitados; un servicio necesario para que todos puedan vivir una vida digna.

ESCUELA DIOCESANA DE ORACIÓN: APRENDER A ORAR, ORANDO

Escrito dominical, el 9 de febrero

Durante la pandemia, en nuestro Canal Diocesano TV y en Radio Santa María de Toledo, la Escuela Diocesana de Oración, que no tiene otra misión más que la de enseñar a orar orando, seguidos por miles de hombres y mujeres en todas las partes del mundo, tuvo un recorrido de dos años, comentando la

cuarta parte del Catecismo de la Iglesia Católica. Otros años los hemos dedicado a los fundadores y fundadoras de órdenes, congregaciones o Institutos Religiosos. También dedicamos un año a los pastores santos que nos han enseñado a orar.

En el curso que comenzaba el pasado mes de octubre iniciamos una etapa nueva dedicada a los grandes orantes de la Biblia: Abrahan, Moisés, Samuel... Son hombres y mujeres que nos recuerdan y nos ayudan en el itinerario espiritual, como camino de fe, esperanza y de caridad.

Después de los maestros de oración del Antiguo Testamento, dedicaremos un año a orar con los salmos. Nos quedaría orar con los grandes orantes del Nuevo Testamento que aparecen en el evangelio, como san Pablo, Bernabé o san Juan.

Nos quedaría, finalmente, un año dedicado a los orantes de hoy, canonizados o no, que han dejado una estela de vida de oración como Carlos Acutis, Chiara Lubich, Etty Hillesum...

Tres son claramente los objetivos que tienen nuestra Escuela Diocesana de Oración que, desde la Delegación diocesana de Espiritualidad, nos ofrece a todos, sacerdotes, vida consagrada y laicos.

1. Aprender a orar, orando. Aquí nada es teoría. Es una escuela práctica para «tirarse de cabeza» a la oración cristiana, no confiando en nuestras fuerzas porque no llegaríamos lejos, sino confiando en la fuerza del Espíritu Santo que nos enseña como Maestro cristiano, a través de los dones y de los frutos, a vivir la oración como comunión con Jesús en la Trinidad.

El mismo dinamismo de la Escuela Diocesana de Oración quiere ser un trampolín para orar, orando. Todo lo que se pretende es ayudar a que vivamos la oración como repercusión de esperanza. La dinámica de la Escuela: presentación breve, catequesis, canción y testimonio de un orante, ayuda a que sea una verdadera escuela de oración para aprender a orar orando.

2. Adoración eucarística. Fijamos nuestra mirada en Cristo vivo en la eucaristía. Al poner nuestros ojos en su corazón abierto en la eucaristía, aprendemos todas las actitudes de oración, alabanza, acción de gracias, petición, adoración, humildad del perdón, ofrenda de la vida. Sabemos que para saborear y gustar lo bueno que es el Señor, es necesario pasar ratos a «solas con quien sabemos que nos ama». Oramos para vivir y vivimos en el color de la esperanza cuando oramos. El único misterio de aprender a orar orando es la confianza y la perseveración de «permanecer en su amor».

3. Necesitamos maestros de oración. Es lo más necesario y urgente de nuestra pastoral, de nuestra sinodalidad, enseñar a orar, tener maestros de oración que nos ayuden, empujen y enseñen a orar. Una diócesis, una comunidad, una parroquia, se transforma si tenemos hombres y mujeres que como maestros de oración, nos enseñen a la pasión por aprender a orar

orando. Este es el objetivo de nuestra Escuela Diocesana de Oración, que cuando nos acercamos a la 150 catequesis, solo la oración sigue cumpliendo la misión de que necesitamos maestros de oración, para celebrar el mundo según el corazón de Cristo.

UNA APUESTA POR EL FUTURO **Nuevas instalaciones de Radiotelevisión Diocesana**

Escrito dominical, el 16 de febrero

El pasado 3 de febrero fue inaugurada la nueva sede de Radiotelevisión Diocesana, una apuesta de presente y futuro de una archidiócesis empeñada en evangelizar a través de los medios de comunicación social. Es para mí y para todos un momento de agradecimiento y de gozo por todo lo que se ha realizado durante tantos años y que ahora, nuevamente, entre todos lo hemos vuelto a conseguir, con el único fin de anunciar a Jesucristo, como recordó san Pablo VI llamó en «*Evangelii Nuntiandi*». La Iglesia solo existe para evangelizar.

1. Hace 31 años. Fue el 24 de enero de hace 31 años cuando don Marcelo, inauguró los primeros estudios de Radio Santa María. Contó con la ayuda necesaria de Juan Díaz-Bernardo y con un sencillo, pero magnífico equipo, que sacó adelante lo que hoy nos parece un milagro. «Soñad y os quedaréis cortos», como nos recuerda el papa Francisco. Fue en la fiesta de san Francisco de Sales, patrono de los periodistas católicos. Casi cuatro años después, el cardenal don Francisco Álvarez Martínez inauguraba los primeros estudios de lo que sería nuestro Canal Diocesano de Televisión, el 1 de diciembre de 1997. Desde aquellas fechas ha llovido mucho y han sido inmensas las gracias que se han concedido a través de Radiotelevisión Diocesana, siempre con el impulso de mis predecesores, don Antonio Cañizares y don Braulio Rodríguez Plaza. Gracias de corazón a todos.

2. Una apuesta de futuro. Me alegra muchísimo y me parece una de las apuestas más claves de mi episcopado en Toledo, dotar a los medios de comunicación diocesanos de un espacio digno donde se pueda realizar tan importante misión.

En mis visitas pastorales a todas las parroquias de la archidiócesis, siempre son muchos los que me recuerdan la labor que se realizó durante casi los dos años de pandemia. La gente «se bebía» las celebraciones, los programas, los informativos, las tertulias, la Escuela Diocesana de Oración. Como anécdota en mis viajes misioneros a Perú, Cuba, Méjico, Puerto Rico... son muchos los que siguen nuestros retiros, ejercicios espirituales, escuelas de oración, formación... de tal manera que yo estoy convencido de que no sería posible la labor

de evangelización diocesana sin la Radiotelevisión Diocesana y la Fundación Radio Santa María. Es verdad que todavía queda mucho camino por andar y por mejorar, pero con estos nuevos pasos se hace camino al andar.

3. El Sínodo diocesano. Esta nueva etapa de inauguración de las nuevas instalaciones coincide con una Iglesia que quiere caminar juntos por Cristo, con él y en él, en un Sínodo diocesano que calienta motores y que ha despertado muchas esperanzas, como un acontecimiento de gracia. Radiotelevisión diocesana tiene que ser la gran aliada en la puesta en práctica de nuestro Sínodo diocesano, junto con los demás medios de comunicación y las redes sociales, que se deben volcar, como lo están haciendo, en un camino de comunión en que tenemos que entrar todos: sacerdotes, vida consagrada, laicos, familias... si queremos, en estos tres años que nos quedan de andadura, renovar y dar respuesta a los retos que nos plantea este mundo, al que tanto ha amado Dios que le ha entregado a su Hijo, como nos recuerda el evangelio de Juan,

Con Santa María, Madre de Dios y Madre nuestra, os invito a toda la archidiócesis de Toledo a conocer y a visitar las nuevas instalaciones que se encuentran en el Arzobispado y que es vuestra casa, el hogar de todos los que formamos esta gran familia que camina en la archidiócesis de Toledo.

¿PARA QUIÉN SOY? UN CONGRESO VOCACIONAL PROFÉTICO

Escrito dominical, el 23 de febrero

He disfrutado y vivido como una gracia inmensa para la Iglesia que camina en España, con todas sus diócesis, congregaciones, institutos de vida consagrada, familias, matrimonios, en una auténtica fiesta de vivencia de fe, esperanza y caridad.

El papa Francisco en su mensaje nos invitaba a vivir en el gozo de la vocación, como una llamada que exige una respuesta, confiada en el Amigo que nunca nos falla y nos pide «en este Congreso de Vocaciones una mirada capaz de percibir la necesidad del hermano, no en abstracto, sino en lo concreto de unos ojos que se clavan en nosotros como los del paralítico del templo. En la oficina, en la familia, en el apostolado, en el servicio, lleven a Dios allí donde Él los envíe, esa es nuestra vocación. Con la pregunta ‘¿para quién soy?’, nos introducimos en el misterio de Dios y de su proyecto sobre nosotros, pero no tengan miedo y abandónense a la voluntad divina, el Espíritu los sorprenderá a cada paso, haciéndoles bajar del tren de la vida, como a santa Teresa de Calcuta, para reducir las distancias que los separan de Dios y del hermano, para cambiar sus rumbos y encontrar a Jesús en el abrazo de aquel al que son enviados».

Tres son las palabras de que he sido testigo en este Congreso Vocacional que ha sonado como un concierto de armonía. Todas las vocaciones son una llamada común a la santidad y a plasmar todos juntos la misión de llevar a Dios, sabiendo que perderse a Jesús es perderse la mejor de la vida el Redentor del hombre.

1. Agradecimiento. Ser «memoriados», como nos repite el Papa Francisco, para dar gracias por las vocaciones. «Ser llamados significa ser amados», como nos repite san Juan Pablo II. Agradecer nuestra vocación y la vocación de nuestros hermanos que viven la misión unidos a nosotros con la misión de evangelizar esta tierra y esta gente a la que amamos y queremos dar el tesoro de nuestra vocación que es Jesús.

Hacer presente la ternura del Corazón del Señor que nos llama a caminar juntos, para ser sembradores de esperanza en un mundo que agoniza de tristeza cuanto más se aleja del Amor de Dios.

2. Discernimiento. El discernimiento forma parte de quien delante del Señor en su Iglesia se pregunta ¿para quien soy yo...? El discernimiento es siempre el hombre o la mujer que busca ver cumplida la voluntad de Dios y que vive sabiendo que, en sintonía de amor con Dios y siempre acompañados, discernimos, para elegir los proyectos de su Corazón que subsisten de edad en edad.

Discernir es invertir en tomar decisiones, desde la madurez de que sabe que el proyecto de su Amor, es siempre lo que hay que descubrir y decidimos a buscar y hallar lo que el Señor quiere con nosotros y para nosotros.

3. Alegría. Se ha vivido el Congreso de la alegría. Se palpaba el gozo en todos. No nos hemos quedado en si somos muchos o cada vez somos menos. Somos los que somos y vivimos lo que vivimos convencidos de que es el Amor el que nos ha llenado, el que hace fecunda nuestra vida, siempre al servicio de los hermanos y de los más pobres. Ser alegría es la mejor compañía vocacional. La gente no irá ni elegirá la vocación donde no ve a nadie feliz. La mejor campaña vocacional es la alegría de nuestra vida.

Con Santa María de las Vocaciones, pedimos una nueva primavera, donde estalle el gozo de seguir a Cristo en el sacerdocio, en la vida consagrada o en el matrimonio, viviendo una vida laical en las entrañas del mundo y siempre sirviendo a los pobres.

II. OTROS ESCRITOS

ACTO DE INAUGURACIÓN DE LOS NUEVOS ESTUDIOS DE RADIOTELEVISIÓN DIOCESANA

3 de febrero de 2025

Palabras del Sr. Arzobispo

Sr. Obispo auxiliar,
Sra. Delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha,
Sra. Consejera Portavoz del Gobierno en Castilla-La Mancha,
Sra. Presidenta de la Diputación Provincial,
Sra. Vicealcaldesa de Toledo,
distinguidas autoridades
y queridos amigos y amigas.

Hoy es una jornada que nos llena de gozo a todos los presentes. Como se nos ha dicho al comienzo de este acto, el pasado 24 de enero, memoria de la bienaventurada Virgen María y del santo patrón de los periodistas, san Francisco de Sales, se cumplían 31 años de la fecha en que el Cardenal don Marcelo González Martín, en el conocido palacio de Infantas, bendecía la humildes instalaciones de Radio Santa María de Toledo, una pequeña emisora de radio que, unos meses antes, el 14 de septiembre de 1993, había comenzado sus emisiones para la ciudad de Toledo y las poblaciones limítrofes. Ese día, don Marcelo invitaba al pequeño grupo de trabajadores y voluntarios, a hacer de la incipiente emisora diocesana un medio para la evangelización, dirigida a las familias y, muy especialmente, a las personas que por cualquier causa necesitaran la compañía de una voz amiga. Pedía don Marcelo que fuese una emisora libre de dependencias comerciales y abierta a todo lo humano, porque la luz de la fe ha de iluminar todas las realidades humanas.

Casi cuatro años después, el 1 de diciembre de 1997, su sucesor en esta sede primada, el Cardenal don Francisco Álvarez Martínez, inauguraba, en el mismo lugar, los nuevos estudios de radio y ponía en marcha una nueva iniciativa, que venía a completar la que había iniciado don Marcelo. Ese día eran inaugurados los primeros estudios del entonces incipiente Canal Diocesano de Televisión, el primer canal de televisión de la Iglesia en España, que, como se comprobó después, abrió la senda de las iniciativas que en este campo se desarrollaron en los años siguientes.

Han pasado 31 años desde la inauguración de los primeros estudios de

radio y casi 28 desde el comienzo de las emisiones de la televisión diocesana. Hoy Radio Santa María de Toledo y Canal Diocesano de Televisión son unas realidades consolidadas que cubren la práctica totalidad de la provincia. Por eso es para mí una gran satisfacción inaugurar y bendecir estas nuevas y modernas instalaciones. La fecha de hoy quedará marcada en la historia de nuestros medios diocesanos. Si don Marcelo quiso que la pequeña emisora diocesana de radio contara con los medios técnicos más modernos para llevar adelante su misión evangelizadora, y don Francisco abrió un camino que venía a demostrar que una televisión de la Iglesia podría ser viable, los dos arzobispos que le sucedieron, el Cardenal don Antonio Cañizares y nuestro querido don Braulio Rodríguez Plaza, asumieron con su interés, su apoyo y su dedicación los retos que, en cada momento y circunstancia, ha exigido la continuidad de la acción evangelizadora de la Iglesia diocesana a través de los medios de comunicación y, en concreto, en la radio y la televisión.

Yo mismo pude tener ocasión de comprobar la eficacia de nuestra radio y de nuestra televisión, dentro de la humildad de ambas iniciativas, al poco de llegar como Arzobispo a este sede primada. En efecto, pocos días después de mi toma de posesión se desencadenaba la pandemia del COVID, que tanto dolor causó en todo el mundo y también entre nosotros. En aquellos momentos, el confinamiento y las medidas de prevención me impedían recorrer la archidiócesis para visitar las parroquias y conocer a los sacerdotes y a los fieles. La radio y la televisión fueron entonces prácticamente los únicos medios que tuve para comunicarme con todos los diocesanos. Yo personalmente no podía visitarles, pero gracias a nuestra radio y televisión diocesanas pude llegar hasta sus casas y entrar en sus hogares, para ofrecer a todos una palabra de aliento en medio de tanto dolor. Cuando, pasados los meses de confinamiento, pude viajar ya por la archidiócesis comprobé que, efectivamente, mi presencia era la del obispo ya conocido de todos.

Por todo esto, quisiera que este acto sirviera para confirmar mi propósito de continuidad y apoyo a esta labor que iniciaron y mantuvieron los anteriores Pastores de la archidiócesis. Como hace ya casi tres años escribí en mi Carta Pastoral «Por el buen uso de la redes sociales en nuestra Iglesia particular», estos medios nos brindan «una extraordinaria oportunidad para nuestro testimonio y para el anuncio de Cristo y de su Evangelio. A través de estos medios se prolonga en nuestros días el mandato recibido del Maestro de —en su nombre— “echar las redes” (cfr. Lc 5, 4), ofreciendo a todos la gracia de su salvación y la posibilidad del encuentro con Jesucristo», y brindan grandes posibilidades «para el anuncio del evangelio y para el testimonio de la fe»; unas posibilidades que «tienen que ser aprovechadas con audacia y creatividad para llegar a personas y a ámbitos de nuestra sociedad a las que no se podría hoy llegar si no es por estos medios».

Junto a las nuevas instalaciones de la Radiotelevisión Diocesana, inauguramos también las nuevas dependencias de la Delegación Diocesana de Medios de Comunicación. Nuestro propósito es que la acción pastoral en los medios de comunicación responda a un trabajo de conjunto, que puede y debe estar interconectado y ha de hacerse concreto en un proyecto común y coordinado, aprovechando las sinergias de cada uno de sus departamentos: la acción pastoral respecto a los demás medios y profesionales de la comunicación, así como la presencia en las redes sociales en internet.

Así pues, queridos hermanos, enhorabuena a todos. Y permitidme que, para finalizar, manifieste mi gratitud a cuantos han hecho posible estas nuevas instalaciones: al delegado diocesano de medios de comunicación social, don Juan Díaz-Bernardo Navarro, a los técnicos encargados de realizar las obras de acondicionamiento, al director de la Radiotelevisión Diocesana, don José María Díaz Alejo, y, muy especialmente, a nuestro jefe técnico, Francisco Requena, que ha dirigido con probada competencia y acertada profesionalidad, todo el complejo traslado técnico de las instalaciones. Naturalmente, también mi gratitud a todos los trabajadores que, durante los últimos meses, han tenido que sacar adelante la programación de ambos medios, con las dificultades propias de un traslado.

Por último, deseo manifestar también mi gratitud a todos los presentes, algunos de ustedes voluntarios y colaboradores en los medios diocesanos. Y permítanme, finalmente, expresar mi agradecimiento por su presencia a don José Luis Restán y a don Javier Visiers, presidente y CEO de Ábside Media, respectivamente, nuestra hermana mayor que ha sido y es referencia para nosotros.

Pido al Señor que, en este año jubilar, uniéndonos a las intenciones del papa Francisco, sepamos aprovechar nuestros medios de comunicación diocesanos para ser verdaderos peregrinos, sembradores de esperanza. Muchas gracias a todos

SECRETARÍA GENERAL

I. DECRETOS

A) APROBACIÓN DE ESTATUTOS

Nos, DOCTOR DON FRANCISCO CERRO CHAVES,
por la misericordia divina Arzobispo de Toledo, Primado de España,

Aceptada la instancia que nos presenta la Cofradía de «*Cristo Resucitado*», con domicilio social en el Monasterio Cisterciense de San Benito, sito en la calle Herrerías, nº 10, 45600, Talavera de la Reina (Toledo), erigida canónicamente como persona jurídica pública de la Iglesia el 25 de julio de 2005, junto con los Estatutos por los que han de regirse, solicitando la aprobación de los mismos.

Examinados los referidos Estatutos en los que se determina el objetivo social de la Cofradía, y visto que se encuentran en todo conforme a lo preceptuado por el Código de Derecho Canónico (cc. 301 y 312 al 320), y obtenido previamente el dictamen favorable del Delegado diocesano de Religiosidad Popular, Hermandades y Cofradías, por el presente,

DECRETO:

La aprobación de los Estatutos de la Cofradía de «*Cristo Resucitado*» de Talavera de la Reina (Toledo), según la redacción de Estatutos que se acompaña a este oficio, aprobada en Asamblea General Extraordinaria celebrada el 14 de diciembre de 2024 y verificados por el Canciller-Secretario General.

Confío que la Cofradía ayude a todos sus miembros a vivir una vida cristiana más profunda y auténtica, así como a un mayor compromiso caritativo y apostólico.

Dese traslado a la Cofradía un ejemplar de los Estatutos, con el presente Decreto, y guárdese otro ejemplar en el Archivo de esta Curia.

Dado en Toledo, a 11 de febrero de 2025.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España

Por mandato de Su Excia.
el Señor Arzobispo Primado,
JUAN MUÑOZ GARCÍA,
Canciller-Secretario General

B) OTROS DECRETOS

Nos, Doctor DON FRANCISCO CERRO CHAVES,
por la misericordia divina Arzobispo de Toledo, Primado de España,

DECRETO
DE CONVOCATORIA A LAS SAGRADAS ÓRDENES

Con la ayuda del Señor, el próximo día **11 de mayo**, IV Domingo de Pascua, conferiré en la Santa Iglesia Catedral Primada, el Sagrado **Orden del Presbiterado**, a las 11'00 horas. De igual manera, el próximo día **6 de julio**, XIV Domingo del Tiempo Ordinario, conferiré en la Santa Iglesia Catedral Primada, los Sagrados **Órdenes del Diaconado y del Presbiterado**, a las 11'00 horas.

En consecuencia, los alumnos de nuestro Seminario que aspiran a recibir el Sagrado Orden del Presbiterado o del Diaconado, y que reúnan las condiciones establecidas en la ley canónica, deberán dirigirme, antes del día 3 de abril en el primer caso y antes del día 9 de mayo en el segundo, la correspondiente solicitud, a fin de recabar a través de nuestra Cancillería, la información necesaria y, una vez realizadas las proclamas en las parroquias de origen y domicilio, otorgar, si procede, mi autorización para que puedan recibir las Sagradas Órdenes.

Por su parte, el señor Rector deberá remitirme los correspondientes informes personales de cada uno de los aspirantes, así como todos aquellos documentos necesarios para completar los preceptivos expedientes.

Igualmente, es mi intención administrar en la capilla del Seminario de San Ildefonso el **Rito de Admisión a las Sagradas Órdenes, y los ministerios de Lector y de Acólito** el sábado **10 de mayo** de 2025, a las 18'30 horas. Los solicitantes deberán seguir los trámites señalados anteriormente, y presentar su solicitud antes del próximo día 3 de abril.

Dado en Toledo, a 24 de febrero de 2025.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España

Por mandato de Su Excia.
el Señor Arzobispo Primado,
JUAN MUÑOZ GARCÍA,
Canciller-Secretario General

* * *

Nos, Doctor Don FRANCISCO CERRO CHAVES,
por la misericordia divina Arzobispo de Toledo, Primado de España

Aceptada la petición presentada, con fecha del 20 de febrero del presente año, por D^a María José Ballesteros de Diego, presidenta de ONGD *Misión América*, reconocida por parte del Ministerio del Interior en el Registro Nacional de Asociaciones (RNA) con fecha 30 de noviembre de 1993, e inscrita, con su Estatuto, en el Censo de Entidades Jurídicas del Ministerio de Economía, Comercio y Empresa con el CIF G80798242 de 8 de febrero de 1994, ONGD creada por la Comisión Episcopal para las Misiones y Cooperación con las Iglesias, de la Conferencia Episcopal Española, por el presente,

DECRETO:

Conceder nuestra autorización para que la ONGD Misión América tenga su sede en C/ Arco de Palacio, nº 3.- 45002 – Toledo y de este modo pueda trabajar apostólicamente en la archidiócesis de Toledo.

Dado en Toledo, a 26 de febrero de 2025.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España

Por mandato de Su Excia.
el Señor Arzobispo Primado,
JUAN MUÑOZ GARCÍA,
Canciller-Secretario General

* * *

Nos, Doctor Don FRANCISCO CERRO CHAVES,
por la misericordia divina Arzobispo de Toledo, Primado de España

DECRETO**SOBRE LA SOLEMNIDAD DE SAN JOSÉ, ESPOSO DE LA VIRGEN MARÍA.**

En este año 2025, el día 19 de marzo, solemnidad de San José, esposo de la Virgen María y fiesta de precepto en España, es jornada laboral en el Calendario Civil de las Comunidades Autónomas de Castilla la Mancha y Extremadura.

Con el deseo de señalar el tratamiento debido que dicha fiesta debe tener por parte de la comunidad católica, y teniendo en cuenta la importancia que San José tiene en la vida de la Iglesia y en la tradición cristiana de nuestros pueblos, por el presente y para toda nuestra Archidiócesis de Toledo, dispongo:

1. **Mantener** el día de San José (19 de marzo) como solemnidad de precepto, con la obligación de participar en la Santa Misa.
2. **Dispensar** del obligado descanso laboral y del precepto de participar en la Santa Misa, a tenor del canon 1247 del Código de Derecho Canónico, a aquellos fieles **que les sea imposible** compatibilizar la jornada laboral con el cumplimiento de los deberes religiosos de los días festivos;
3. Rogamos a los Sres. curas párrocos y rectores de iglesias, que recomienden a los fieles la participación en la Santa Misa, y a tal fin, procuren celebrarla en los horarios más oportunos.
4. La dispensa del precepto quedará sin efecto en aquellas parroquias o municipios, en los que, por disposiciones legales de ámbito local, dicho día sea declarado festivo con el carácter de día inhábil a efectos laborales.

Dado en Toledo, a 28 de febrero de 2025.

✠ FRANCISCO CERRO CHAVES
Arzobispo de Toledo
Primado de España

Por mandato de Su Excia.
el Señor Arzobispo Primado,
JUAN MUÑOZ GARCÍA,
Canciller-Secretario General

II. NOMBRAMIENTOS

El Sr. Arzobispo ha firmado los siguientes nombramientos:

Con fecha 3 de febrero:

- **Rvdo. Sr. D. Germán Gascón Osorio**, vicario parroquial de la parroquia de «San Andrés Apóstol» de Belvís de la Jara.
- **Sr. D. Cristian Bermejo Rubio**, archivero del Archivo diocesano histórico de la Curia diocesana del Arzobispado de Toledo.

Con fecha 11 de febrero:

- **Ilmo. Mons. Gerardo Ortega Gutiérrez**, confesor ordinario del Monasterio de San Clemente de las Cistercienses de San Bernardo de Toledo.